

**Des voix:** Bravo!

**Des voix:** Oh, oh!

**M. Stanfield:** Monsieur l'Orateur, j'aurais aimé avoir un peu plus de temps pour parler aux députés d'en face. Je songe tout particulièrement aux députés du Québec qui ont vendu leur province. Je ne sais exactement pourquoi.

**Des voix:** Bravo!

**M. Stanfield:** Ma supposition la plus charitable serait qu'ils l'ont fait par ignorance. Tôt ou tard, Votre Honneur, la Chambre devra décider que, comme esprit et but, l'idée d'un Canada est plus importante que celle d'un parti au pouvoir.

**Des voix:** Bravo!

**M. l'Orateur:** Le député de York-Sud (M. Lewis).

**Des voix:** Bravo!

**M. Cafik:** Monsieur l'Orateur . . .

**M. l'Orateur:** A l'ordre, s'il vous plaît. Je m'excuse auprès du député de York-Sud. Le député d'Ontario invoque le Règlement.

**M. Cafik:** Monsieur l'Orateur, je me demandais si l'honorable chef de l'opposition (M. Stanfield) accepterait de répondre à une question.

**Des voix:** Non, non!

**Une voix:** Demain matin.

**Une voix:** Rasseyez-vous.

**M. Hellyer:** Monsieur l'Orateur, j'invoque le Règlement.

**M. l'Orateur:** Le député de Trinity (M. Hellyer) invoque le Règlement.

**M. Hellyer:** Monsieur l'Orateur, je me demandais si on pouvait établir clairement si le député de York-Sud (M. Lewis) répond au nom du gouvernement.

**Des voix:** Bravo!

**M. Alexander:** Je crois que la réponse devrait être oui.

**M. Lewis:** Monsieur l'Orateur . . .

**M. l'Orateur adjoint:** A l'ordre, s'il vous plaît. Je m'excuse d'interrompre le député de York-Sud de nouveau, mais l'honorable secrétaire parlementaire invoque le Règlement.

**M. Cafik:** Monsieur l'Orateur, je me demande si, avec le consentement unanime de la Chambre, on ne pourrait pas prolonger le temps de parole du chef de l'opposition pour qu'il nous explique quelle est sa position face à la politique du pétrole.

**Des voix:** Bravo!

### L'énergie

**M. l'Orateur adjoint:** A l'ordre, s'il vous plaît. Il faudrait le consentement unanime de la Chambre et le député de York-Sud a déjà obtenu la parole. Je crois que nous l'écouterons.

**M. David Lewis (York-Sud):** Monsieur l'Orateur, tout ce que je puis dire au député de Trinity (M. Hellyer) c'est qu'il n'est pas plus amusant comme conservateur qu'il ne l'était comme ministre libéral.

**Des voix:** Bravo!

**Des voix:** Oh, oh!

**Une voix:** Vas-y David!

**Une voix:** C'est un rancunier et une girouette.

**M. Lewis:** Je viens d'écouter pendant 30 minutes le chef de l'opposition officielle (M. Stanfield) et pendant tout ce temps il a défendu les compagnies pétrolières canadiennes.

**Des voix:** Bravo!

**Des voix:** Oh, oh!

**M. Lewis:** Il n'a pas dit grand-chose de la politique pétrolière canadienne et je ne m'en étonne pas vu qu'un comité du parti conservateur siège présentement et que sa politique ne sera pas prête avant au moins quatre ou cinq semaines et plus probablement quatre à cinq ans. A l'heure actuelle, nous n'avons que deux façons d'instaurer un seul et même prix pour le pétrole et pour tout le Canada.

**Une voix:** La première, c'est en se débarrassant de vous.

**M. Lewis:** D'abord, il y a la proposition faite par le chef de l'opposition officielle à Vancouver qui consiste à mettre fin au blocage des prix le 31 janvier et à augmenter le prix du pétrole canadien non pas jusqu'au niveau du prix mondial, mais un peu au-dessous. Telle est sa politique: pour avoir une politique canadienne on augmente le prix du pétrole conventionnel produit au Canada, pour tous les Canadiens, et comme cela tout le monde paiera davantage.

Mais il existe une autre façon d'avoir un seul et même prix pour tous les Canadiens et c'est celle que nous avons suggérée, à savoir créer une société nationale du pétrole chargée d'acheter du pétrole canadien et étranger afin de stabiliser les prix. Ainsi les gens à l'ouest de la vallée de l'Outaouais paieront un peu plus et les gens à l'est de cette vallée beaucoup moins.

**Des voix:** Bravo!

● (1600)

**M. Lewis:** C'est la seule façon d'avoir dans tout le Canada un prix unique qui soit juste pour tous les Canadiens et qui ne contribue pas à enrichir les sociétés internationales de pétrole qui sont déjà assez riches.

Petit à petit, je pense que le NPD a réussi à obtenir de ce gouvernement une politique pétrolière . . .

**Des voix:** Oh, oh!

**M. Lewis:** . . . dans l'intérêt canadien.